



## PAZ Y RECONCILIACIÓN

Luis Vega D.

# PAZ Y RECONCILIACIÓN | Robles Ortega, un Cardenal duro

Algún misterio tiene la sede cardenalicia de Guadalajara que provoca que la predicación religiosa de los arzobispos de la Perla de Occidente se polarice contra la clase gobernante del país y alcance niveles inusuales durante los procesos electorales.

El cardenal Juan Sandoval Iñiguez nunca tuvo pelos en la lengua para decir lo que opinaba sobre la vida pública del país a los gobernadores de Jalisco y, en especial, a los presidentes de la República Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña.

Ahora el cardenal y arzobispo de Guadalajara, Francisco Robles Ortega, ha hablado claro y fuerte antes de que arranquen oficialmente las campañas federales y escogió a Andrés Manuel López Obrador como su foco de atención.

El presidente dijo que en sus últimos meses de gobierno enviará al Congreso algunas iniciativas que buscan desaparecer todos los órganos autónomos en el país, que son los encargados de fiscalizar y sancionar los abusos de poder por parte del gobierno.

El Cardenal Francisco Robles Ortega pidió a los católicos “no dejar pasar” esta(s) iniciativa(s) y defender a las instituciones que nos ayudan a medir los resultados de nuestros gobernantes, pues destacó que es muy importante mantener los equilibrios en el ejercicio del gobierno.

Y remachó: “Tenemos que defender las instituciones que nos ayuden a medir los resultados de nuestros gobernantes”.

El cardenal Robles Ortega no es un neófito de la vida política nacional y de cómo uno de los principales arzobispos de la jerarquía católica marca línea a la mayoría de los 100 obispos mexicanos.

El arzobispo de Guadalajara fue presidente de la conferencia episcopal mexicana, titular de la arquidiócesis de Monterrey, uno de los dos cardenales vivos en México con derecho a sucesión papal y un colaborador de Francisco.

Don José Francisco sabe los terrenos que pisa al decir, hace unos días:



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 LA PRENSA	6	29/01/2024	OPINIÓN

“Yo más bien pongo el acento en la preocupación de la sociedad, ya de por sí dividida por la polarización que priva, aunada a la falta de paz y armonía; pero también el riesgo de que la violencia se exacerbe contra determinados candidatos, incluso con el riesgo y peligro de su vida.

“Hay zonas en el estado donde sí se ve eso, por ejemplo que el crimen organizado quiere a toda cosa imponer su candidato, su candidata”, advirtió el Cardenal de Guadalajara. Recordó que fue “detenido por dos retenes, que obvio son del crimen organizado” y “esto se debe al deterioro de los valores, del respeto a la vida, respeto a las instituciones”.

La participación de los cardenales, arzobispos y obispos mexicanos en el proceso electoral no va a ser un día de fiesta para los candidatos de todos los partidos, particularmente para Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. Van a escuchar voces muy críticas de los dirigentes católicos, sobre todo para los de Morena por los nulos resultados en materia de paz y reconciliación.

#### Avisos Parroquiales

El sábado pasado unos 40 mil jóvenes católicos de México llevarán a cabo la Marcha Nacional Juvenil a Cristo Rey, en la ciudad de Silao, en el estado de Guanajuato. Se trata de la peregrinación juvenil anual al santuario de Cristo Rey en el cerro del Cubilete, en su edición 41, cuyo lema este año es: “Pedimos participación ciudadana, exigimos libertad religiosa”.

Es por ello que el Movimiento Testimonio y Esperanza, que organiza a los jóvenes que desean participar en este evento, hizo un llamado a la responsabilidad de los católicos ante la realidad que vive el país. La juventud en México representa el 30% de los votantes.

La Provincia Eclesiástica de Morelia y sus obispos extendieron una invitación a todos para asistir a la misa por la paz que se realizará en Morelia. Las Diócesis de Apatzingán, Lázaro Cárdenas, Tacámbaro, Zamora y Morelia se unen con el objetivo de que la comunidad se una en oración por la paz en el estado de Michoacán.

La cita es el 30 de enero a las 4:00 pm para celebrar la Santa Misa en la “Plaza de la paz”, que se encuentra a un costado de la antigua central camionera de Morelia.

Opinión por Luis Vega D.